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No dia seis de maio de dois mil e vinte, às dezoito horas, de forma online, em sala virtual do 1 

Microsoft Team Office, teve início a presente reunião da Direção Geral com as Entidades 2 

estudantis da ESAG, sob a presidência do Professor Éverton Luís Pellizzaro de Lorenzi 3 

Cancellier, Diretor Geral da ESAG. Presentes: Profa. Ana Paula Menezes Pereira (Diretora de 4 

Ensino de Graduação), Prof. Daniel Moraes Pinheiro (Diretor de Extensão), Bruna Gerber 5 

(ENACTUS), Daniella Sousa Ferreira (CAEMP), Douglas Assunção Berto (CADE), Gustavo 6 

Buratto Gabriel (ESAG Jr.), Isabella Amin Vieira Rocha de Moura Ferro (CACIJ), Elisa Regis 7 

(CACIJ), João Maurício Torres Santos (ATLÉTICA), Estela Maria da Silva (ATLÉTICA), Lucas 8 

Ferreira da Silva (DAAG) e Thiago Ranzolin Barreto (Finanças). O Diretor Geral abriu a reunião 9 

e colocou os seguintes tópicos em pauta: 1. Apontamentos sobre o ensino não presencial 10 

ante a pandemia Covid-19: o diretor geral da Esag, Professor Éverton Cancellier, deu as 11 

boas vindas, agradeceu a presença de todos e iniciou a reunião comentando sobre a reunião 12 

do CONSUNI realizada no dia quatro de maio deste ano. Apesar de uma ampla discussão não 13 

houve nenhuma deliberação sobre a possibilidade de adoção ou não do ensino remoto. No 14 

início houve uma proposição se haveria algum tipo de deliberação e a decisão foi de discutir 15 

o tema e não fazer qualquer deliberação, pronunciamento ou votação sobre ele. Foi discutido 16 

também que haja um encaminhamento conduzido pela PROEN e nos colegiados das direções 17 

de ensino de graduação, que havendo um posicionamento da universidade, deve passar na 18 

Câmara de Ensino e plenária do Consuni. Quanto à data da próxima reunião do conselho e a 19 

posição da ESAG foi informado que não previsão de data ainda e a posição do Centro 20 

permanece inalterada com relação à comunicação já enviada ao GT, antes da reunião do 21 

CONSUNI, de que a adoção do ensino remoto precisa atender algumas premissas: uma 22 

relacionada às disciplinas e outra aos alunos. O ensino remoto precisa respeitar a possiblidade 23 

da disciplina ter atividades dessa natureza e que os alunos tenham inclusão digital. Sobre a 24 

possibilidade de cancelamento do semestre e da inclusão de todos, foi esclarecido que isso é 25 

um dos pontos que está sendo discutido, o que existe é a suspensão do semestre e haverá 26 

uma retomada, ainda sem data, caso esta comporte algum tipo de ensino remoto, mas não 27 

foi discutido o cancelamento do semestre. A professora Ana Paula Menezes Pereira expôs que 28 

os professores estão preocupados quanto a isso, que antes da retomada por ensino remoto, 29 

deverá haver capacitação dos docentes e planejamento pedagógico. O professor Everton 30 

Cancellier expressou concordância e que tem essa preocupação de um resgate do que já foi 31 

feito na retomada. Sobre os auxílios e as dificuldades dos estudantes de acompanhar o ensino 32 

não presencial o professor Daniel respondeu que até o momento não recebeu nada oficial, 33 

mas está nas diretrizes a contemplação dos alunos inscritos no PRAFE, não havendo no 34 

momento algo mais além do que foi falado no CONSUNI. O professor Everton Cancellier 35 

complementou que se tem discutido a manutenção dos auxílios e bolsas com o objetivo de se 36 
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manter os estudantes e o direcionamento que tem recebido trata de restrições e cortes em 37 

outras fontes evitando para não afetar os auxílios e bolsas, que até o momento se tem 38 

conseguido isso. O professor Daniel comentou que os auxílios que rodaram foram os do PRAFE 39 

RU, que todos se inscreveram para receber por conta bancária, explicou o funcionamento do 40 

auxílio, pois com o Restaurante Universitário fechado se optou por depositar direto em conta 41 

corrente dos alunos. Lembrou ainda que existem os auxílios alimentação, moradia e 42 

transporte que estão em fase de julgamento, os prazos aumentaram e estão previstos para 43 

iniciar em junho. Sobre o cronograma dos trabalhos do GT, a professora Ana Paula informou 44 

que primeiro houve a formação do Grupo de Trabalho – GT, foi feita a pesquisa e as 45 

considerações levadas ao CONSUNI. Como não se chegou ainda a uma conclusão de como 46 

vai funcionar,  a reitoria provavelmente levará ao CONSUNI para que se chegue a alguma 47 

conclusão com relação ao funcionamento do ensino remoto, a sugestão da professora é que 48 

a definição passe também pela câmara de ensino de graduação. Conluiu que uma decisão 49 

muito importante e a universidade deve tomá-la de forma consciente, que o ensino remoto 50 

não é educação a distância, mas pode complementar o ensino presencial em tempos de 51 

pandemia. Por fim, ficou definido que após as reuniões das câmaras e do CONSUNI será 52 

marcada uma nova reunião para atualização com as entidades. Conlcuindo, o Diretor Geral 53 

da ESAG agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião. 54 


